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UNE HISTOIRE.
Missak Manouchian



  Lycéens, lycéennes du lycée Général Leclerc.
Nous sommes fiers de vous présenter le sixième numéro de notre journal 
Le p’tit lycéen. Vous y trouverez l’actualité du lycée, des revues 
culturelles, diverses informations et plus encore.

  
 Cette édition est un véritable zoom sur l’actualité politique et culturelle du 
monde. Nous souhaitons mettre en lumière les récents évènements qui ont 
marqué notre société. Pour ce faire nous avons dédié notre Une à une 
personnalité récemment panthéonisée, Missak Manouchian, le dossier de 
cette édition.
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    Missak Manouchian, rejoint la France en 1924 après 
avoir survécu au génocide arménien. Il devient alors un « français de 
préférence » comme l’a écrit le poète et communiste Louis d’Aragon 
dans les paroles de « L’Affiche rouge ». A partir de 1934, Missak 
Manouchian va rejoindre le parti communiste français (PCF) pour lequel 
il militera jusqu’à sa mort. Toujours grâce à son militantisme, il 
rencontrera Mélinée qui deviendra son épouse. En 1940, ils vont entrer en 
résistance. Missak Manouchian sera arrêté et exécuté avec 23 de ses 
camarades sur le Mont Valérian, le 21 février 1944 à la suite d’un 
semblant de procès. Peu avant son exécution il écrivit une lettre très 
touchante à Mélinée. Par la suite, son exécution sera instrumentalisée par 
la propagande nazi à des fins anti-communistes et antisémites, cette 
campagne de propagande est connue sous le nom de « l’affiche rouge ».

Dans Le  Roman inachevé  1956, Louis d’Aragon rend un hommage à 
ce tragique épisode dans un poème nommé « L’Affiche rouge » qui sera 
mis en musique par Léo Ferré. 

Le 21 février 2024 soit 80 ans après son exécution Missak et Mélinée 
sont entrés au Panthéon lors d’une cérémonie émouvante comme un 
ultime hommage de la république française à ces résistants. La chanson 
« L’Affiche rouge »  a alors été reprise par le groupe Feu ! Chatterton.
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Les jeux Olympiques
Où en sommes-nous ?
Santos Eden

  A quelques mois des Jeux Olympiques et Paralympiques 
de Paris 2024, les préparatifs battent leur plein. Le comité d'organisation 
(COJO) et ses partenaires s'activent pour que l'événement soit une 
réussite sur tous les plans, tant pour les athlètes que pour les spectateurs.

Infrastructures et sites de compétition.

Le Stade de France, qui accueillera les cérémonies d'ouverture et de 
clôture ainsi que les épreuves d'athlétisme, a subi une rénovation et un 
agrandissement. Le Village olympique, situé à Pleyel, est en cours de 
construction et pourra héberger 15 000 athlètes et encadrants.
Les sites de compétition, répartis dans toute la France, font l'objet de 
travaux de rénovation ou de construction. Parmi les plus importants, on 
peut citer le Centre aquatique olympique (Saint-Denis), le Vélodrome de 
Paris (Vincennes) et le Stade nautique olympique (Vaires-sur-Marne). 
Nicolas Ferrand, directeur général exécutif de la société de livraison des 
ouvrages olympiques (Solideo), a fait le point devant la presse sur 
l'avancée des travaux. « Nous sommes dans les temps, les coûts et les 
ambitions fixés pour ces ouvrages olympiques. » Avec un budget de 
4,5 milliards d'euros, Paris 2024 affiche sa sérénité sur sa capacité à ne 
pas faire de folies comme Londres il y a onze ans (11,3 milliards d'euros) 
et Tokyo en 2021 (12 milliards d'euros).

Transport et mobilités.

Un plan de transport ambitieux a été mis en place pour faciliter les 
déplacements des spectateurs et des athlètes. Il comprend la création de 
nouvelles lignes de métro et de tramway, ainsi que le renforcement des 
services de bus et de train. Un système de billetterie unique permettra aux 
spectateurs de se déplacer facilement entre les différents sites de 
compétition.
Néanmoins la tarification des billets se verra doubler et au vu des 
problèmes de saturation des lignes déjà présentes. Il est possible que les 
infrastructures mises en place soient parfois insuffisantes.

Hébergement et restauration.

Un large choix d'hébergements sera disponible pour les 
spectateurs, des hôtels aux locations Airbnb. Des restaurants 
et des points de restauration seront installés sur tous les sites 
de compétition.

Environnement et durabilité.

Les Jeux Olympiques de Paris 2024 ont pour ambition d'être 
les plus durables de l'histoire. Un certain nombre de mesures 
ont été prises pour réduire l'impact environnemental de 
l'événement, comme la construction de sites temporaires et 
l'utilisation de matériaux durables.

Avancée des travaux.

Les travaux avancent conformément au calendrier prévu. Le 
COJO est confiant que tous les sites seront prêts à temps pour 
les Jeux.

En conclusion, les aménagements et les travaux pour les JO 
2024 avancent à un bon rythme malgré quelques difficultés. 
L'événement s'annonce comme un succès populaire et sportif.

Voici quelques points importants à retenir :

• Le Stade de France a été rénové et agrandi.
• Le Village olympique a été inauguré.
• Un plan de transport ambitieux a été mis en place et une 
tarification à la hausse (le Grand Paris Express).
• Un large choix d'hébergements sera disponible.
• Les Jeux Olympiques de Paris 2024 visent à être les plus 
durables de l'histoire.
• Les travaux avancent conformément au calendrier prévu.

Ugo GattoniAffiche jeux olympiques. Affiche jeux paralympiques.
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La Formule 1
Est de retour !

Benford Lilly-Rose
  Après une attente de plus de 3 mois, le vrombissement des moteurs 
a retenti à nouveau, marquant le retour tant attendu de la Formule 1 le 
samedi 3 mars dernier sur le circuit de Bahreïn. C'est le coup d'envoi 
d'une nouvelle saison qui comprendra 24 courses à travers le monde. 
Cette première course a été l'occasion de mettre en lumière les 
améliorations apportées aux monoplaces.
Lors des qualifications du vendredi, déterminant l'ordre de départ des 
pilotes pour la course, Max Verstappen, pilote de l'écurie Red Bull et 
triple champion du monde, ainsi que champion en titre, s'est imposé en se 
qualifiant en pôle position, suivi du Monégasque Charles Leclerc de 
l'écurie Ferrari, et le Britannique George Russell de l'écurie Mercedes.

Pendant la course, le leader Max Verstappen a su rester en tête tout au 
long des 57 tours de circuit, suivi de loin par son coéquipier Sergio Perez. 
En troisième position, nous retrouvons le deuxième pilote de l'écurie 
Ferrari, l’espagnol Carlos Sainz.

Du côté des pilotes français Pierre Gasly et Esteban Ocon, pilotes de 
l’écurie Française Alpine, ont eu un début de saison compliqué. Lors des 
qualifications ils se sont classés dernier et avant dernier, et ont finit la 
course à la 18e et 17e place. 

Les prochaines courses se tiendront le 9 mars pour le GrandPrix d’Arabie 
saoudite et le 24 mars pour le GrandPrix d’Australie.

A la découverte du patrimoine 
local.
Les lieux historiques et mystiques de nos forêts savernoises et 
alentour.
Zolyniak Solène

  L’Alsace, bien que connue pour ses châteaux forts est également 
un espace qui possède un patrimoine historique beaucoup plus large. 
Notre région en raison de sa localisation est depuis l’Antiquité une zone 
stratégique pour de nombreuses civilisations. Ces vestiges historiques 
sont notamment visibles dans nos magnifiques forêts. Dans cet article, 
nous allons découvrir certains de ces vestiges méconnus dans la région 
savernoise. 

Le site Gallo-romain du Wasserwald : 
 Ce site historique situé sur les hauteurs du hameau de Stambach, est un 
héritage de la vie des Gallo-romains en Alsace. En effet, avant la 
conquête de la Gaulle par Jules César, la région était occupée par des 
tribus Celtes les Médiomatriques. Après la conquête du général romain, 
les terres occupées par les celtes ont été redistribuées. Cependant, dès le 

1er siècle après J-C des villages sont apparus sur les massifs des Vosges 
du Nord. Du fait de l’occupation romaine, de nombreux mystères 
demeurent sur les origines des populations qui ont érigé ces villages. Les 
vestiges laissent à penser que les habitants vivaient de l’agriculture, et la 
présence de tombes permet de comprendre les rites funéraires de 
l’époque. Les historiens demeurent incertains sur un certain nombre de 
questions, comme les rites religieux de ces habitants. Quoiqu’il en soit, il 
s’agit d’une véritable empreinte de l’histoire gallo-romaine en Alsace. 
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 La tour du Brotsch : 

Faisons à présent un bond dans le temps, nous allons découvrir la tour du 
Brotsch. Cette tour, érigée en 1897 au sommet du Brotschberg à 530 m 
d’altitude par le Club Vosgien, fait partie des neuf sentinelles des Vosges. 
Cette série de tours a été construite, pour la plupart, sous le Reichsland 
entre 1884 et 1909. Leurs rôles n’étaient cependant pas militaires, mais 
uniquement dans le but d’aménager la nature et d’offrir des points de vue 
panoramiques. En effet du haut de ses 18 mètres la tour du Brotsch offre 
aux intrépides un panorama exceptionnel. Après avoir gravi les quatre 
vingt douze marches de l’escalier en colimaçon, sous réserve de beau 
temps, la vue panoramique du plateau lorrain et de la plaine d’Alsace est 
magnifique et on peut même y apercevoir le rocher de Dabo d’un côté et 
la cathédrale Notre-Dame de Strasbourg de l’autre. 

La tour du télégraphe Chappe :

Toujours sur le massif du Haut-Barr, mais cette fois-ci en contre bas du 
Brotschberg se dresse la tour Chappe. Cette tour est en réalité un 
télégraphe qui tient son nom de Claude Chappe inventeur de cette version 
du télégraphe dit également « aérien » en 1794. Initialement située et 
inaugurée au sein du château du Haut-Barr en1798, elle fut déplacée en 
1810 à son emplacement actuel sur le banc communal de la commune de 
Haegen. La tour du télégraphe Chappe de Saverne, est un vestige de la 
ligne télégraphique Paris-Strasbourg qui s’étirait sur 500 km de long et 
comptait 44 stations. Ce moyen de communication bien qu’innovant lors 
de son invention a vite été dépassé, de ce fait dès 1852 et l’invention du 
télégraphe électrique, la ligne Paris-Strasbourg ainsi que le télégraphe 
Chappe ont cessé d’être exploités. 

https://visitgrandest.com/tour-du-telegraphe-chappe-de-saverne

Le saut du Prince Charles :

Le saut du Prince Charles est un rocher situé dans la forêt de Saverne, tient son 
nom du duc Charles de Lorraine. En effet, selon la légende en 1774 celui-ci 
partit chasser dans la forêt savernoise à cheval. Mais, arrivé au bord d’un 
précipice à toute allure il n’eut d’autre choix que de s’élancer avec son cheval, 
et miraculeusement, il atterrit indemne 20m plus bas sur ce fameux rocher. 
Aussi, quatre traces de fers à cheval sont visibles à l’endroit où le cheval du duc 
aurait atterri. Cependant, les légendaires traces de fers seraient en réalité issues 
des cultes païens qui vénéraient les chevaux en tant qu’animaux solaires. Au 
pied du rocher on distingue une niche transformée en oratoire où la date de 
1616 y est inscrite, mais qui daterait en fait du Moyen-Age. De plus, le lieu 
était occupé dès la Préhistoire, comme en témoigne le bassin circulaire et le 
canal d’écoulement creusé dans la roche. De plus, la route médiévale dit 
« Routes des Evêques » passait en ce lieu comme en atteste les nombreuses 
ornières qui sont creusées dans la roche car au Moyen-Age l’écartement des 
roues de chariots était standardisé. Une plaque commémorative nous indique 
notamment qu’en 1524, l’évêque de Strasbourg « Guillaume de Honstein » a 
réfectionné la route. 

https://legende-et-realite.blogspot.com/2009/06/la-legende-du-saut-
du-prince-
charles.html

Le fossé des Pandours :

Le site dit « Fossé des Pandours » non loin du saut du Prince Charles, est un 
vestige de l’histoire gauloise en Alsace. Les vestiges dans la forêt de Saverne, 
près du Col, sont en fait une enceinte d’un oppidum gaulois. Un oppidum est le 
nom donné aux grandes villes fortifiées gauloises et celui de Saverne qui 
recouvrait jadis 170 hectares (contre 80hectares pour celui de Gergovie en 

Auvergne). Il fut occupé par des populations celtes de la fin du 2e siècle avant 
J-C jusqu’au début de notre ère.
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Du côté de l’actuel plateau lorrain, se trouvent les fameux vestiges du 
mur d’enceinte (semblable à un talus), qui entourait la cité. Le Fossé des 
Pandours s’étire sur 600m de long et mesure 10 m de haut ! Des vestiges 
sont toujours visibles. De plus, des fouilles archéologiques menées au 

20e siècle ont permis de découvrir des objets ainsi que la façon 
typiquement gauloise de construction du mur (murus gallicus) et un 
certain nombre d’objets attestant de l’occupation celte dans la cité !   

Etats-Unis.
Élections en gérontocratie !

Lorentz Enzo  2024, est une année décisive pour le futur de la première puissance 
mondiale. Alors que le SUPER TUESDAY  a assuré à Donald Trump 
l’investiture de son parti, un face à face similaire à celui de 2020 semble 
se dessiner. Trump ou Biden ? Les américains ont du mal à se sentir 
représentés par un septuagénaire et un octogénaire. En effet, le paysage 
politique américain semble vieillir à vu d’œil. Une telle situation entraîne 
un conflit des générations entre les politiques et leurs électeurs. Ce 
gouffre entre ceux que décident et le reste, se nomme une gérontocratie, 
c’est à dire un système dans lequel les décideurs sont les citoyens les plus 
âgés car jugés plus « sages ». Mais malheureusement ce système à pour 
défaut d’engendrer une fracture des générations difficile à combler. Une 
situation presque ironique en sachant que les États-Unis sont un pays 
jeune et très dynamique économiquement alors qu’à contrario, la France 
un « vieux » pays vient de nommer le premier ministre le plus jeune de 
son histoire.

Le fossé des Pandours :

Le site dit « Fossé des Pandours » non loin du saut du Prince Charles, est un 
vestige de l’histoire gauloise en Alsace. Les vestiges dans la forêt de Saverne, 
près du Col, sont en fait une enceinte d’un oppidum gaulois. Un oppidum est le 
nom donné aux grandes villes fortifiées gauloises et celui de Saverne qui 
recouvrait jadis 170 hectares (contre 80hectares pour celui de Gergovie en 

Auvergne). Il fut occupé par des populations celtes de la fin du 2e siècle avant 
J-C jusqu’au début de notre ère.

https://fr.wikipedia.org/wiki/Oppidum_du_Foss%C3%A9_des_Pandou
rs

  Tous ces lieux sont accessibles via les chemins du Club Vosgien. 
N’hésitez pas à découvrir en randonnant les magnifiques lieux dont nous 
avons parlé ainsi que la belle forêt savernoise ! 

D’autres monuments insolites dans le prochain numéro…

Sources :
Livre : « L’histoire de Saverne » de Henri Heitz et Gerard Imbs 
Le temps
DNA
Wikepedia 
Visitgrandest

 Pour aller plus loin :

Nous vous conseillons le podcast Fifty States de l’émission 
« Quotidien » qui en 50 épisodes retrace l’histoire des 50 états 
américains et les enjeux que les élections représentent pour ces 
derniers. 

Disponible sur toutes les plateformes d’écoute.

Symboles des républicains à gauche 
(Trump) et des démocrates à droite (Biden).

 La compagnie des cartes.

Freepick

https://fr.wikipedia.org/wiki/Oppidum_du_Foss%C3%A9_des_Pandours%22%20%5Ct%20%22_top
https://fr.wikipedia.org/wiki/Oppidum_du_Foss%C3%A9_des_Pandours%22%20%5Ct%20%22_top
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Le côté méconnu de...
L’actualité internationale.
Lang Romain

  Ce mois-ci, dans cette nouvelle chronique, on vous parle comme tous 
les mois, d’un fait d’actualité internationale, dont on a peu entendu parler 
dans les médias et dans la presse, mais qui est pourtant, plutôt 
intéressant ! Ce mois-ci on vous explique tout sur l’actuel bras de fer 
entre le corps médical sud-coréen et son gouvernement.

Premièrement, la Corée du Sud est un pays situé en Asie de l’Est 
(100 210km²). Ce pays est frontalier avec la Corée du Nord et il est aussi 
revendiqué par ce dernier.

Récemment, le gouvernement sud-coréen a proposé un projet de 
réforme des études dans le domaine de la santé. Ce projet entraînerait par 
exemple, une hausse de 65% des admissions dans les facultés de 
médecine du pays (3058 étudiants actuellement, contre plus de 5000 
prévus). Ce projet visant à lutter contre le vieillissement et les pénuries de 
la population sud-coréenne pourrait s’appliquer dès 2025.

En réponse à cela, le monde médical sud-coréen est en proie à des 
grèves massives de la part des médecins et particulièrement des internes 
en médecine. Depuis un peu plus de deux semaines, environ 81% des 
internes du pays ont démissionnés. Ils dénoncent le fait que cette réforme, 
une fois mise en œuvre, risque de provoquer une arrivée massive de 
nouveaux professionnels formés à la hâte et souvent assez mal, et donc 
par la même occasion, une dégradation de la qualité des soins, à l’inverse 
de leur quantité.

Nos conseils éco.
Écologiques et économiques.
  On se retrouve encore et toujours pour cette rubrique 
des conseils écolos, que vous pouvez mettre en pratique 
partout:
-Acheter d’occasion plutôt que d’acheter des produits 
neufs est l’une des solutions pour faire face à la 
surconsommation. La seconde main se fait pour tous 
types de produits, et ceux-ci sont généralement moins 
chers que les neufs.
-Trier et recycler ses déchets, même si cela semble avoir 
un impact moindre. Les emballages recyclables ou 
compostables sont une solution face à la multiplication 
des déchets. Faire le tri des déchets est également très 
important, car c’est la première étape vers le recyclage 
des matériaux.
-Faire du tourisme vert. Le tourisme responsable, c’est 
un tourisme plus respectueux de l’environnement. Pour 
cela on peut investir dans l’économie locale en 
consommant des produits locaux.
N’importe quel geste écologique est important alors si 
vous avez la possibilité d’en faire un, n’hésitez pas ! 
PS : Si vous souhaitez plus de contenu sur l’écologie, la 
nature ou la biodiversité, une jeune fille a créé un compte 
sur Instagram pour cela. Ce compte s’appelle : 
sauvons_les_coquelicots. Je vous invite à le consulter.

Manifestants dans les rues de Séoul (capitale), le 3 mars 2024.

  Face à ce chaos, le gouvernement sud-coréen a élevé le 
niveau d’alerte sanitaire du pays à « grave », en raison des 
nombreuses perturbations hospitalières qui se font ressentir 
(environ la moitié des opérations chirurgicales prévues ont été 
annulées dans les grands hôpitaux). De plus, le gouvernement 
sud-coréen menace quelques 7800 internes ayant continué leur 
grève, après le 29 février, de suspendre leurs licences 
médicales.

Malgré les grèves et les perturbations dans les hôpitaux, 
les médecins ne parviennent pas à se faire entendre. Séoul reste 
ferme sur son projet de réforme et le justifie par le ratio 
médecins/patients, dans le pays, qui est un des plus faibles 
parmi les pays développés. Enfin, pour la population de Corée 
du Sud, la réforme est nécessaire en raison du nombre de 
déserts médicaux du pays et du manque de soins de qualité à la 
campagne, qui grandit de jour en jour. Environ 75% de la 
population se dit favorable à cette réforme et 57 plaintes ont été 
déposées par des patients des hôpitaux à la suite de la grève et 
notamment à la suite de reports de leurs opérations.

Cette réforme, pourrait être inspirante pour le 
gouvernement français qui fait face à un secteur hospitalier et 
médical français en crise depuis plusieurs années.

Weibel Lou-Anne

Fun Fact.
  1.Les humains ont envoyé un homme sur la Lune 
avant même d'avoir mis des roulettes sur les valises.
Premier homme sur la Lune : 1969.
Les roulettes sur les valises : 1970.

  2.Nettoyer sa maison est aussi mauvais pour la santé 
que fumer un paquet de cigarettes.

  3.Les vaches qu’on appelle par leur nom produisent 
258 litres de lait en plus par an que celles qui ne le sont 
pas.
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Notre revue cinématographique.
Un homme idéal.
Richard Nine

  Le refus de publication est un phénomène auquel un grand nombre 
d’auteurs a été confronté, à l’image de Mathieu Vasseur, un déménageur 
écrivain à ses heures libres. Pourtant, il tombe un jour sur un manuscrit 
qui retrace l’expérience d’un soldat pendant la guerre d’Algérie, et décide 
de l’envoyer sous son nom à un éditeur, qui le publie. Le roman provoque 
un engouement remarquable, mais le jeune homme s’enfonce au fur et à 
mesure dans une spirale de mensonges qu’il va protéger à tout prix. Ce 
splendide thriller français produit en 2015 par le réalisateur Yann Gozlan 
joue sur un rythme crescendo qui emporte les téléspectateurs. Par 
ailleurs, cette œuvre est portée par deux acteurs flamboyants à l’écran. 
Ana Girardot, que vous avez potentiellement aperçue dans la Flamme, 
ainsi que Pierre Niney, qui a joué avec dans Yves Saint Laurent ou 
encore Boîte Noire éblouissent l’écran à l’aide d’un jeu tout à fait 
convaincant. Les plans qui les mettent en scène sont d’autant plus 
remarquables, et proposent des séquences surprenantes. Il faut relever 
une des particularités dont ce film dispose, qui est la création d’un 
sentiment de malaise singulièrement marqué s’intensifiant tout au long de 
la progression du film. En effet, l’ambiance qui est dans les premiers 
moments légère devient graduellement pesante, et amène à un 
dénouement particulièrement inattendu.

Un homme idéal, un thriller à visionner sans plus attendre sur Netflix.

 Rallye inter-cultes.
A strasbourg.

  Dans la journée du mardi 13 février, les élèves de 1G2 et de 1G4 
ont eu la chance de participer à un rallye inter-cultes à Strasbourg. Le 
principe était simple : visiter plusieurs lieux de pratiques dans l’optique 
d’en apprendre plus sur différentes religions. Ainsi, le groupe d’élèves 
accompagné par Madame Fournage, Madame Brichler ainsi que 
Monsieur Kalbe, est allé visiter la Synagogue de la Paix d’une part et un 
temple bouddhiste d’autre part. Lors de la visite de la synagogue, le 
premier groupe a eu l’occasion d’entendre le témoignage d’un juif 
religieux quant à la pratique de cette religion, et les visiteurs ont pu poser 
leurs questions accueillies très gentiment par cet homme. D’un autre côté, 
les élèves du second groupe se sont rendus à un lieu de culte bouddhiste, 
où ils ont pu faire une séance de méditation dans un local dédié à cette 
activité. Par la suite, l’ensemble des personnes s’est réuni pour se rendre 
à la Grande Mosquée de Strasbourg. L’architecture a été soigneusement 
présentée par un guide, qui a exposé toutes les spécificités du bâtiment. 
Par ailleurs, la salle d’ablution a été visitée ainsi que la salle de prières. 
La personne qui effectuait la visite des lieux a également montré le 
déroulement d’une prière, peu avant de répondre aux interrogations des 
élèves. Après avoir remercié ce monsieur pour son intervention, le 
groupe s’est dirigé à pied vers le centre. Dès lors, les élèves ont eu 
quartier libre pour aller manger. L’après-midi, l’église catholique Saint-
Pierre-le-Vieux a été visitée. 

Richard Nine

  Une fois de plus, ils ont été reçus avec hospitalité par l'Abbé 
Christophe Ribas qui leur a présenté le lieu. Ce monsieur a 
également répondu à quelques questions, avant de commenter 
les spécificités du bâtiment, ainsi qu’un ensemble de peintures 
propres à l’église. À la suite d’une journée bien chargée, le 
groupe s’est dirigé tranquillement vers la gare où le retour s’est 
fait à Saverne. Il est nécessaire de souligner l’investissement de 
Mme Fournage pour la réalisation de cette sortie. En effet, grâce 
à son initiative d’inscrire les classes à ce parcours organisé par 
la région Grand Est, ces dernières ont pu découvrir un parcours 
étonnant. De plus, les élèves ont eu l’occasion d’en apprendre 
davantage sur les religions différentes, et d’échanger avec des 
pratiquants. Ainsi, cette sortie scolaire qui a beaucoup plu à 
l’ensemble du groupe est à refaire à l’avenir !
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L’actualité du lycée.
Retour sur ces derniers mois.
Lorentz Enzo

  Carnaval 2024, élèves et professeurs ont pu se 
rassembler lors d’un grand défilé organisé par le C.V.L avec 
l’aide de M.Sommer et des agents d’entretien.

  Saint Valentin,  le lycée a été décoré pour 
l’occasion et la section euro a organisé sa traditionnelle vente de 
roses.

   Voyages,  Nos élèves ont pu arpenter les quatre coins 
de l’Europe et découvrir Cordoue et l’Espagne, Berlin ainsi que 
l’Irlande et sa capitale Dublin.

   UNSS,  Notre équipe de foot coachée par M. 
Kleindienst est montée jusqu’en finale inter-académies. 
Félicitations à eux !

  Cette année, nous tenons vraiment à remercier les professeurs pour 
leurs investissements dans des projets pédagogiques. En effet, ceux-ci 
nous ont déjà organisé des sorties à l’étranger telles qu’un voyage en 
Irlande, un autre en Espagne, en Angleterre, ou encore un en Allemagne, 
ainsi que le  voyage de début d’année à Boston, aux Etats-unis. Mais 
aussi des sorties locales comme les interventions de novembre au château 
des Rohan pour les journées européennes à Saverne, les sorties au ciné 
cubic ou les trois concerts philarmoniques à Strasbourg.
   Cependant, nous ne sommes pas au bout de nos surprises : certains 
professeurs annoncent déjà leurs projets pour l’année 2024-2025. C’est 
pourquoi il nous semble essentiel d’exprimer notre reconnaissance à 
l’égard de nos enseignants, qui prennent de leur temps libre pour 
organiser des sorties attrayantes. 

Hoffarth Jérémy

   Percent,   Les terminales ont participé à cette journée 
élégance afin de célébrer les cent jours avant le Baccalauréat.

Extrastudent.
Une application pour les étudiants.

Hoffarth Jérémy

  Extrastudent, considéré comme le « réseau social des lycéens 
et des étudiants », est à la fois un site internet et une application ayant 
pour but de favoriser le partage de connaissances et l’échange entre tous 
les jeunes de 16 à 24 ans en France. Il fut créé en 2019, et depuis ne cesse 
de prendre de l’ampleur, de rassembler de plus en plus d’utilisateurs au 
point de devenir un acteur incontournable du monde de l’éducation
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  Cette application s’organise en plusieurs sections : il est possible de se 
renseigner sur un domaine dont on cherche à améliorer ses résultats 
scolaires, de poster ses fiches de révisions ou encore de dépanner d’autres 
élèves dans leurs complications. Pour la partie orientation, des pages 
d’écoles avec toutes les informations utiles : types de formation, cursus 
disponibles, frais de scolarité, etc, sont mis à disposition des utilisateurs. 
En parallèle, chaque inscrit a un profil qui lui permet de discuter avec les 
autres jeunes, mais aussi de poser directement des questions aux écoles 
qui les intéressent.
  

  Extrastudent, considéré comme le « réseau social des lycéens 
et des étudiants », est à la fois un site internet et une application ayant 
pour but de favoriser le partage de connaissances et l’échange entre tous 
les jeunes de 16 à 24 ans en France. Il fut créé en 2019, et depuis ne cesse 
de prendre de l’ampleur, de rassembler de plus en plus d’utilisateurs au 
point de devenir un acteur incontournable du monde de l’éducation

 Extrastudent a pour visée de réduire les 
inégalités scolaires par une solidarité entre 
élèves. A la base, l’application avait été lancée 
pendant le confinement afin d’éviter les 
décrochages scolaires. Par la suite, elle a connu 
une explosion auprès des étudiants qui la 
voyaient devenir un véritable lieu d’échange et 
de partage. Maintenant, la plateforme est 
disponible en anglais et en français et tend à 
s’implanter dans de nouveaux pays

pHARe.
Le programme au lycée.
Muller Louise (ambassadrice).

  Saviez-vous qu’au lycée Leclerc, nous avions la chance de 
compter parmi nos élèves trois ambassadrices pHare ? Dans cet article, 
nous allons vous les présenter et présenter leurs projets ainsi que leurs 
utilités. 
Tout d’abord, qu’est-ce que le programme pHare ? C’est un programme 
visant à prévenir le harcèlement et le cyberharcèlement au sein des 
établissements scolaires de France. Concrètement, vous avez rencontré ce 
programme lors du quiz qui a servi à détecter les cas de harcèlement à 
l’école. A l’issue de ce quiz, les élèves ont pu se porter volontaire pour 
être ambassadeurs dans la lutte contre le harcèlement et de ce fait le lycée 
a dorénavant la chance de compter trois ambassadrices dans la lutte 
contre le harcèlement : Clara Andres en seconde 3, Méline Schweitzer en 
1g2 et Louise Muller en 1g4.
Nous allons à présent vous présenter leurs missions au lycée et leurs 
projets. Les ambassadrices ont pour but principal d’êtres des oreilles à 
votre écoute et des guides pour vous aider à vous sortir de la situation 
dans laquelle vous êtes : « Notre mission est de vous écouter puis de vous 
aider à parler, en aucun cas un élève ne doit rester seul ou dans le silence 
face à une situation dérangeante quelle qu’elle soit ! ».
  

   Ainsi, elles travaillent à mettre en place des 
aides afin de faciliter la libération de la parole : 
« Nous avons remarqué que les élèves ne parlent 
pas et ce pour deux raisons : ils ne savent pas à 
qui parler et ils ont peur de parler. De ce fait, 
nous allons mettre en place des affiches avec 
une photo des membres de l’équipe pédagogique 
et une photo de nous pour que les élèves 
puissent nous visualiser. Nous voulons aussi 
créer un compte Instagram qui permettrait de 
relayer des informations importantes, mais aussi 
de pouvoir discuter avec les élèves qui auraient 
peur de venir nous voir en vrai ! » Pour clore cet 
article, j’aimerais finir sur les paroles d’une des 
ambassadrices : « Nous 3 (= les ambassadrices) 
nous sommes une équipe soudée qui travaille 
ensemble et qui se soutient et je pense que dans 
ce cas notre cohésion nous permettra de vous 
aider du mieux que nous le pouvons, rien n’est 
stupide ni insignifiant, ce qui compte, c’est votre 
bien-être ! ».
  

C.V.L.
Congrès de l’engagement lycéen.

  Cinq de vos élus C.V.L se sont rendus au siège de la région 
GrandEst afin de participer au congrès de l’engagement lycéen. Un 
rassemblement organisé sur deux jours par le conseil académique de la 
vie lycéenne dans le but de sensibiliser les élus sur la question de 
l’engagement.

Lorentz Enzo (élu C.V.L).
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  Au programme, rencontre avec des élus d’autres établissements  et 
d’autres pays (Autriche, Allemagne et Luxembourg), rencontres de 
personnalités telles que le Recteur Olivier Faron et l’ancien ministre de 
l’éducation nationale, Pap Ndiaye. Ce congrès était aussi l’occasion de 
débats autour de l’école et de son fonctionnement.

Coline, Anna, Nine, Natuahiva et moi qui avons pu y assister sommes 
unanimes, ce fut très enrichissant.

 Hémicycle de la région.Planète Leclerc.
Achetez vos goodies à l’effigie du lycée !
  Le C.V.L organise pour la première fois une vente de sweat-shirts, t-
shirts et gourdes destinée à toutes et à tous. 

La vente est ouverte jusqu’au 12 avril 2024.

Plus d’informations sur : https://planete-leclerc-50.webselfsite.net/

(Meilleure ergonomie sur ordinateur.)

L’instant cuisine.
Santos Eden

https://planete-leclerc-50.webselfsite.net/
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